
Протокол заседания Комиссии 
по развитию индустрии безалкогольных напитков 

Общероссийской общественной организации малого и среднего 
предпринимательства «ОПОРА РОССИИ»  

 
ВКС «19» мая 2023 г. 

 
Форма проведения: очно-заочная 
Кворум: имеется 
 
Присутствовали: 
Члены Комитета 
1. Стафеичев А.А. 
2. Новиков М.Н. 
3. Андреева А.Ю. 
4. Кац А.С. 
5. Соловьев А.И. 
6. Аверьянова О.Н. 
7. Хавский И.А. 
8. Казачков А.Л. 
9. Азаренок Е.В. 
 
Приглашенные:  
1. Реут Е.В. 
2. Иванова Е. 
3. Ксения 
4. Диана 
5. Людмила 
6. Третьяков Сергей 
7. Кузнецова Лариса 
 
РЕШИЛИ: 

Вопрос 1. Маркировка КИЗ: текущая ситуация. 
Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Новиков М.Н. сообщил, что несмотря на консолидированную 

позицию представителей индустрии, детская вода все равно попадает под 
требования обязательной маркировки КИЗ. По данным СОЮЗНАПИТКИ, 
сроки введения маркировки в отношении данной товарной группы были 
сдвинуты на март 2024. 

Несмотря на то, что было объявлено о проведении эксперимента по 
маркировке безалкогольных напитков и соков, документ на официальном 
портале органов власти так и не был опубликован. Публикация ожидается на 
1 июня 2023. 



 
Вопрос на голосование: 
Принять информацию к сведению. Продолжить мониторинг 

информации. 
 
Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 2. Внедрение акциза на сахаросодержащие БАН: текущий 

статус. 
Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Новиков М.Н. сообщил о существующих проблемах, связанных с 

введением акциза на сахаросодержащие напитки: 
1. Проблемы при наличии разветвленной системы производства; 
2. Проблемы при наличии региональных инвестиционных проектов 

в особых экономических зонах из-за невозможности производства в них 
подакцизной продукции. 

К рискам, связанным с акцизным регулированием сахаросодержащих 
БАН, было отнесено: 

1. Риски расширения категории подакцизных товаров; 
2. Риски, связанные с регулированием применения искусственных 

подсластителей в пищевой промышленности. 
 
Вопрос на голосование: 
Принять информацию к сведению.  

Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 3. Законопроект об ограничениях продаж БТН на 

федеральном уровне: статус и риски. 
Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Новиков М.Н. сообщил, что несмотря на то, что обсуждение 

законопроекта не получило развитие в Государственной Думе, в регионах 
Российской Федерации продолжается рост ограничений в отношении БТН. 
Кроме того, по данным СОЮЗНАПИТКИ, аппарат Голиковой Т.А. издал 



повторное поручение проработать ограничение продаж БТН на федеральном 
уровне. Представители индустрии ожидают, что в июне существует риск 
возобновления дискуссии. 

Вероятность закрепления запрета продаж БТН несовершеннолетним 
оценивается представителями Союза как высокая. 

СОЮЗНАПИТКИ совместно с ФГБУН «ФИЦ питания и 
биотехнологии» проводит исследование содержания кофеина с БТН на 
российском рынке. Публикация исследования ожидается в ближайшее время. 
 

Вопрос на голосование: 
Принять информацию к сведению. Продолжать мониторинг 

регуляторного поля и СМИ. 
 
Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 4. Ответы на вопросы (компания Балтика).  
Докладчик Новиков М.Н. 
 
На заседании комиссии были представлены ответы на вопросы от 

компании Балтика. 
 
Вопрос на голосование:  
Принять информацию к сведению. 
 
Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 5. Разное 
 

 
 

 
 
Председатель 

  
 
Новиков М.Н. 
 
 

   
 

 


